

Director y Propietario  
MARCO T. ACOSTA

Correo: Ap. N° 13

# EL RAMONENSE

Administrador  
MARCO T. ACOSTA

0,50 doce N°s

Año VI

San Ramón, 22 de Febrero de 1914

N°201

## AL TERRUÑO MIO

A DON NAUTILIO ACOSTA, AMIGO  
FRANCO Y SINCERO

Alcázar de mi nido  
Eres ciudad hermosa,  
En ti mi dicha llevo,  
Anhelos y placer;  
En ti ver quiero siempre  
La página gloriosa,  
Que a pueblos ha legado  
La fuente del saber.

Esbeltas se levantan  
Tus fértiles campiñas,  
Al son de los yigüirros  
Que elevan su cantar;  
Al campo los cafetos  
Aromas dan de piñas,  
Regándose en los aires  
Un dulce bienestar.

Tus verdes campos bañan  
Arroyos cristalinos,  
Formando blanca cinta  
En curvas de cristal;  
Y Ceres fecundiza  
Tus setos coralinos,  
Y al labrador le deja  
La dicha más cabal.

Aurora en la mañana  
Colora el claro cielo  
De flores nacaradas  
En gran diversidad;  
Y de los techos sube  
Oscuro denso velo,  
Rompiéndose flotante  
Allá en la inmensidad.

Parecen tus moradas  
Hogares de palomas,  
Que arrullan a sus hijos  
Con férvida canción;  
Tu suelo es paraíso  
Que exhala mil aromas  
Fragancia para el alma  
Y el mustio corazón.

Son tus morenas hijas  
Celestes mariposas,  
Que liban el nectario  
De idílico vergel;  
Con ojos de azabache  
Sus labios son de rosas,  
Que vierten sobre el alma  
En gotas rica miel.

Las tardes son de nacar  
Que esmalta al horizonte  
Con fuegos de granate  
Que envuelve blanco tul;  
Y en transparentes nieblas  
Se cubre el verde monte,  
La solitaria torre  
Y la montaña azul.

Cintilan por las noches  
Las pálidas estrellas,  
Sobre la densa niebla  
Con místico fulgor;  
Semejan en tu cielo  
Melíferas querellas,  
Que pueblan al espacio  
Efluvios del amor.

Tus hijos amorosos  
Ansiosos por la gloria,  
Tremolan en el arpa  
Las notas de marfil,  
Los himnos bien sonoros  
Que lustran a la historia  
Las páginas brillantes  
De un pueblo muy gentil.

En ese agreste valle,  
Por el que mi alma aspira,  
Mi hogar y nido tengo  
—Santuario de virtud—

Es donde bebo dulce  
El néctar de mi lira,  
Suavísimos cantares  
Del vate en su laud.

Devuelves a mi espíritu  
La ansiada paz y calma  
Cuando a tus prados vuelvo  
Alegre a revivir;  
Y extingüense las penas  
Que llevo dentro el alma,  
Que hacen mi vida triste  
Y oscuro el porvenir.

Brotando de mi pecho  
¡Oh tierra tan querida!  
Sencilla estrofa; tuya  
Será mi inspiración,  
Y cuando exhale el último  
Aliento de mi vida,  
Tuyo será mi triste,  
Mi pobre corazón.

DAVID MORA C.

Villa Quesada, 26 de Octubre de 1914.

## NO ME HABLES MAL DE NADIE

Envío de la Srta. María F. Caballero

No me hables mal de nadie...

Si tu corazón y tu cerebro son tan duros y tan fríos que no puedes, por ello, ni ver ni conocer el pedazo de ángel que mora en cada cual y solo tienes aptitud para ver el lado oscuro y triste de las personas y de las cosas, es mejor que tu boca permanezca en silencio, oscuro tu cerebro e inerte tu corazón.

Cada uno de tus pensamientos debe ser como una plegaria al bien, porque tu cerebro es algo eucarístico; es una cosa sagrada, y las cosas sagradas no deben profanarse dejando pasar por ellas el rayo negro de un pensamiento vil.

Tu lenguaje no debe ser una serpiente de fuego para incinerar el honor de tus hermanos, ni látigo infamante para lastimar el prójimo, ni dardo envenenado para herir sin justicia ni razón. Su maravillosa organización fisiológica merece tan alto respeto de admiración, que no debemos degradarla usándola para la bajeza de maldecir.

No me hables mal de nadie...

Escarbar con lengua punzante, sobre el dolor ajeno, solo sirve para exacerbar el mal. Es más sedante y noble extender sobre las desdichas del prójimo, un velo amoroso de piedad y de perdón.

No me hables mal de nadie...

Cada vez que tu palabra expresa el odio o el rencor, tu pensamiento crea una atmósfera de rencor y odio, en la que se envuelve en quien piensas; y en vez de destruir el mal de que te quejas, lo amplías y robusteces; y así contribuyes poderosamente a perpetuarlo. *¡Eres pues un creador del mal!*

No, no me hables mal de nadie, porque el que tal hace si quiere ser justo, debe empezar por hablar mal de los que lo hacen; es decir, que debe empezar por hablar mal de sí mismo, lo cual sería una indignidad.

Háblame, mas bien, de cuan bueno es el cielo azul que nos ofrece eternamente el esplendor sin par de su eternamente variada sinfonía de formas y de color; háblame del dulce misterio de los bosques entre cuya luz de esmeralda radan miriadas de seres multicolores que, amándose, entonan un himno perpetuo, augusto y solemne a la Creación; háblame de las cóncavas olas de lapiz-lázuli que en las playas de nácar se rompen en perlas de espuma; háblame de la majestad aterradora del rayo,

que por ser asolador y por ser fuego, merecía ser—y quien sabe si es!—la espantosa concreción de las humanas pasiones; háblame del dulce susurro del céfiro al besar las floridas campiñas, que responden, trémulas de amor, con un suave murmurio que parece la plegaria misteriosa de las selvas; háblame del iris que se anida en la corola de las flores que esmaltan, como diadema de gloria, las tumbas de los héroes de mi patria idolatrada, o que se deslíe en polvillos auríferos en las alas de las mariposas; háblame hasta del pantano oscuro que convierte en chispas brillantinos a la luz que lo hiere; pero no, no me hables mal de nadie—para que el odio no escriba con letras negras, a la entrada de tu corazón un letrero que diga: ¡«Se prohíbe la entrada!»—cuando el Amor puede fijar allí un cartel color de rosa diciendo:

«¡SED BIENVENIDOS!»

De modo que si no puedes decirme algo bueno de tus amigos es mejor que tu boca permanezca en silencio, oscuro tu cerebro e inerte tu corazón.

LUIS LAMARQUE

Cubano

San Ramón, 13 de febrero de 1914.

## Para los anonimistas

(REPRODUCIDO)

Envío de José María Barquero

El anónimo es el arma predilecta de los cobardes, de los viles: de los que desprovistos de una noción moral y huérfanos de todo sentimiento honrado y generoso, desconocen el precio inestimable de la honra. El asesino que esgrime el puñal para herir, con ser miserable, no lo es tanto como el que emplea la hoja impresa, sin firma, o la carta anónima para atentar a la honra de las personas.

La amenaza contra las haciendas o las vidas, hecha al emparo del escrito anónimo, tiene en el diccionario su calificativo propio, se llama canalla.

Por eso al igual que las gentes honradas huyen de aquellos que llevan manchadas de sangre sus manos por la comisión de un crimen, los hombres de dignidad esquivan el contacto de los seres viles que hieren desde la sombra empleando el puñal del anónimo, porque unos y otros son ante la justicia divina y ante la justicia humana, los réprobos condenados a las penas eternas.

Grecia, febrero de 1914.

## DE GRECIA

Febrero de 1914.

—Para Caños de Aguas Zarcas y Sarapiquí, partirán la semana entrante, don José M. Lizano, don Alfredo Gómez y don Pantaleón Serrano. Van dichos señores con el objeto de hacer un estudio de un camino que, en mejores condiciones, una aquellas fértiles regiones con Grecia, pasando por Toro Amarillo. Éxito completo les deseamos en su excursión.

—Médico del Pueblo de Alajuela fué nombrado el doctor don Julio Borbón, quien pronto partirá a hacerse cargo de dicha Medicaatura. Felicitamos al Dr. Borbón por tan honrosa distinción.

—Por cuenta de la Junta de Socorros se está construyendo una casa a la señora Sinforosa Salas. Nos alegramos mucho y felicitamos a la Junta, por tan buena idea, pues esto es una gran obra de caridad, y al mismo tiempo por el buen ornato a la ciudad.

—De Coronado regresó la señorita Hortensia Barahona.

—Procedente de San Ramón se encuentra de temporada en esta ciudad la señorita Austelina Salas.

—A principios del mes entrante contraerá matrimonio el honrado artesano don Miguel Zambrana, con la normalista señorita Mercedes Miranda. Eterna luna de miel nos anticipamos a desearles.

—Don Eugenio Suárez trasladó su taller de Sas-

(Pasa a la 4ª plana)

# La vacuna de la tifoidea

El Senado francés acaba de adoptar una proposición de ley que tiende a hacer obligatoria en ese país la vacuna contra la fiebre tifoidea, como lo es ya en los Estados Unidos de América.

Gracias a los esfuerzos de la ciencia puede hoy considerarse como definitivamente vencida la terrible enfermedad que tantos estragos ha hecho en el mundo. Sólo en Francia costaba cada año la vida a unas seis mil personas, sin contar los desórdenes gravísimos que dejaba el terrible microbio cuando su ataque no era fatal.

Treinta años hace que descubrió el profesor alemán Eberth el microbio de la fiebre tifoidea, sin embargo aún no había sido posible oponerle una vacuna eficaz. Verdad es que su conocimiento y el de sus condiciones de desarrollo había permitido en muchos casos limitar las epidemias y prevenir con frecuencia los ataques. No obstante, los medios de profilaxis recomendados: no beber agua sin hervir, no comer legumbres ni frutas crudas, huir de los enfermos, eran demasiado difíciles de realizar.

Pero los sabios no descansan en sus laboratorios. Diariamente en Francia, en Inglaterra, en Alemania, en Estados Unidos, en el Japón, se realizan experimentos atrevidos, se intentan nuevos procedimientos de cultivo, sin que los fracasos repetidos desalienten a los que saben que el fin que persiguen se puede conseguir, porque se ha conseguido ya en casos análogos. Cuando Jenner descubrió hace unos ciento treinta años que una enfermedad de las vacas podía inmunizar al hombre contra la terrible viruela, le hubiera sido imposible explicar la razón de su procedimiento. El mismo Pasteur, que descubrió la vacuna de la rabia, enfermedad cuyo microbio no ha sido descubierto hasta el presente año, sólo adivinaba, con presciencia genial, lo que podía deducirse de su invento. Sus discípulos han continuado los experimentos del maestro, y a ellos se debe ya, entre otras cosas, la curación de la difteria, terror de las madres hasta hace veinte años. Desgraciadamente las teorías de la vacunación y de la seroterapia no están aun exactamente determinadas y el procedimiento terapéutico varía, por decirlo así para cada microbio. Pero cada día se hacen más precisas las observaciones, se van plantan-

do nuevos jalones y las investigaciones, restringidas cada vez a un campo más estrecho, acaban por triunfar de la enfermedad.

Tal sucedió para la vacuna de la difteria, descubierta casi simultáneamente por Roux en Francia y por Behring, en Alemania. Tal ha ocurrido con la de la fiebre tifoidea, para la que tenemos actualmente en presencia las vacunas de Chantermesse, de Vincent, de Castellani, de Wright-Leisham y de Pfeifer-Kolle, descubiertas casi al mismo tiempo.

La base de dichas vacunas es diversa. Unas se componen de microbios vivos, debilitados por una calefacción a 50°, otras están formadas por microbios matados por una temperatura de 69°. Unas y otras han producido resultados probantes. La vacuna de Vincent está adoptada por el ejército francés, y la de Chantemesse por la marina del mismo país. Durante la campaña francesa de Marruecos, el número de casos llegó a 73 por mil, y el de defunciones a 8,35 por mil. De 283 hombres que fueron vacunados, uno solo presentó un caso benigno de fiebre. En la reciente epidemia de Aviñón, se observaron en la guarnición las siguientes cifras: Individuos no vacunados; 225 casos y 39,5 defunciones por mil. Individuos vacunados, ni un solo caso en 1366 observaciones.

El efecto preventivo de la vacuna tífica es absoluto y no admite contraindicación ni ofrece peligro alguno. Su efecto curativo es menos absoluto, pues en muchos casos, cuando se la aplica, el organismo, muy debilitado ya, no puede suministrar la reacción necesaria. Sin embargo, aun en estos casos se consigue reducir la duración de la enfermedad y aumentar sus probabilidades de curación. Durante la guerra turco balcánica se ha comprobado que, mientras la mortandad era de 16,8 por ciento en los tíficos no vacunados, se reducía a 2,24 por ciento en los vacunados.

En vista de estos resultados y de la orientación actual de la microbiología, podemos asegurar que, dentro de pocos años habremos visto desaparecer todas las grandes enfermedades bacterianas, tuberculosis, cáncer, peste, sífilis, cólera, etc., que han sido hasta hoy los azotes de la humanidad.

DOCTOR CENTENO

## BIBLIOGRAFIA

Recomendamos a nuestros lectores el diccionario que, con el título de PEQUEÑO LAROUSE ILUSTRADO acaba de publicar en París la popular librería de Larousse. Es el primer diccionario manual verdaderamente hispano americano que hayamos visto, pues entre sus nueve mil americanismos hemos encontrado por fin multitud de voces de nuestro país, y, entre su rica ilustración figuran gran número de animales, plantas y objetos de nuestro continente. La parte histórica comprende toda clase de informes referentes a nuestra historia, nuestra geografía y nuestra literatura, mapas especiales para cada país, retratos de americanos notables, etc. Su ilustración que

comprende cerca de seis mil grabados 720 retratos, más de trescientos cuadros enciclopédicos y mapas, once de ellos en colores, constituye una enciclopedia gráfica como no lo habíamos visto hasta hoy.

Su precio reducido lo pone al alcance de todos. Pídase el prospecto a cualquier librería o a la Librería de Larousse, en París.

Un amigo del célebre humorista Mark Twain le escribió una carta en la que después de decir que estaba muy malo, concluía:

—«¿Hay algo peor que tener dolor de muelas y de oídos a un tiempo?»

A lo cual contestó Mark Twain:

—«Sí: reumatismo y baile de San Vito.»

## PAPELERIA ACOSTA SAN RAMON

Psicología pedagógica, Sully  
Historia romana, A. Malet  
Manual de ortografía, Muñoz Hermsilla  
Gramática, id. id.  
Cuentos de Colombine, Burgos Seguí  
Apuntes de un desconocido, Dostoyevsky  
Bajo otro cielo, Castillo Márquez  
El becerro de oro, Peñaranda y Lima  
Tratado de mecánica, Enciclopedia española.  
El matrimonio de Julieta, Prevost  
Educación de la memoria, Foster  
Las confesiones, Azorín  
Marie Claire, M. Audoux  
El pobre manco, Sánchez Bonilla  
Historia Natural, Rimbach  
Libro de lectura, Brenes Mesén  
Fragmentos de alma, Albertazzi y Salazar.  
Manual de las Juntas, Monge  
Nociones de Psicología, de Gagini  
Luz, de Lope Gisbert  
Ortografía Castellana, Miguel de Toro-Gisbert

Tinta  
Manguillos  
Lápices  
Plumas  
Cuadernos  
Libretas  
Papel secante  
Pagarés  
Blocks para cartas  
Pizarras  
Pizarrines  
Cromos  
Reglas  
Cartulinas blancas  
Cartulinas de luto  
Compases  
Papel de música  
Papel factura  
Papel para flores

Si Ud. necesita algún trabajo  
en el ramo de las  
**ARTES GRÁFICAS**  
pida informes en esta IMPRENTA

## Fábrica de aguas gaseosas del Dr. Acosta

En esta fábrica recientemente establecida se trabaja con aguas perfectamente filtradas e ingredientes absolutamente puros. Se fabrican kolas, kolas-champagne, limonadas, zarzaparrillas, ginger-ale, cream-soda, piña, frambuesa, naranja, lima y soda, agua de Seltzer, agua de Vichy, agua de soda, etc.

Para los comerciantes de los lugares circunvecinos es más económico comprar sus refrescos gaseosos en la

### FABRICA DE NARANJO

porque tienen que pagar menos por el artículo y por el flete.

Naranjo, octubre de 1911.

## GRAN TALLER DE ZAPATERIA

**AMIGO:** si usted necesita un par de calzado del que quede completamente satisfecho, acuda al TALLER de ZAPATERÍA, establecido en el local que ocupaba la botica de don Fausto Montes de Oca.

**COMERCIANTES:** no teneis necesidad de traer calzado de otros lugares. En el TALLER de ZAPATERÍA que han fundado Saazar Valenciano y Benavides podéis encontrar lo que deseéis mas barato y sin tener que pagar flete.

San Ramón, octubre de 1911

## Maderas del Pacífico

Las mejores maderas que actualmente se explotan en el país porque el proceso calorífico á alta presión que sufre la madera la seca completamente y la preserva del comején y otros enemigos

Montámos de nuevo con madera de caoba las bocinas de los carretillos viejos que se nos manden.

Todos los trabajos se ejecutan en máquinas especiales que aseguren un ajuste perfecto y nos permiten poner precios sin

**competencia!**

## Depósitos

En San José: Contiguo á la Ferreteria de los señores J. P. Rodríguez & Ho. frente al Almacén de Robert Hnos.

En San Ramón: El Aserradero y Talleres-200 varas al Este de la Parroquia.

## Hopkins & Orlich

San Ramón

## PROGRAMA

De los festejos con que se celebrarán el primer centenario del Nacimiento del expresidente don Juan Rafael Mora, el más alto paladín de la libertad de Centro América; y la inauguración del Palacio Municipal de esta Villa, el 22 y 23 del corriente Febrero.

### DIA 22

- 5 a. m. —Alegres llamadas por la banda Municipal con disparo de bombetas.
- 10 a. m. —Banquete servido a los soldados del 56 y 57 residentes en este Cantón y condecoración de los mismos, todo por bellas señoritas de esta sociedad.
- 12 m. —Solemne Te-Deum en la Iglesia, y regreso al Palacio dando vuelta a La Plaza. A la cabeza del desfile irán los soldados seguidos por las Corporaciones y autoridades Civiles y eclesiásticas del Cantón. Al llegar frente al Palacio, saludo a la Bandera con el Himno Nacional y entrada al Palacio, exposición al público del retrato del ex presidente Mora. Lectura de Proclamas del mismo, discursos y recitaciones alusivos a la Campaña Nacional; y a continuación refresco al pueblo.
- 4 p. m. —Diversiones en la plaza: Vara de "La Fortuna" Con magníficos premios; carreras de sacos en diferentes formas etc. Todos los números anteriores los amenizará la banda.
- 7 p. m. —Iluminación del Palacio, plaza y casas particulares.
- 8 p. m. —Magnífica retreta por la Banda.

### DIA 23

- 7 a 9 p. m. —Exhibición de preciosas vistas cinematográficas de reconocida fama a cargo del reputado artista don Amando Céspedes.
- 9½ a. m. —Baile social en el salón de actos públicos del palacio.

Naranjo, Febrero de 1914.

LA COMISION

## TRAGEDIA en Alajuela

Dice La Información:

Por teléfono recibimos anoche a las 9 p.m. la primera noticia de una espantosa tragedia que ha conmovido hondamente a la sociedad alajuelense. Don Ramón Fernández Rodríguez, persona muy apreciada en aquella ciudad por sus limpios antecedentes y sus prendas de caballerosidad, y empresario de porvenir por sus atrevidos esfuerzos en el campo del trabajo, ultimó a su joven esposa, doña Ana Lucía Urbina, de un balazo, habiendo antes intentado

estrangularla por sus propias manos.

El suceso ha conmovido intensamente a todas las clases sociales de Alajuela porque los protagonistas han sido personas conocidas de todos y del aprecio general. La víctima doña Ana Lucía Urbina de Fernández, muerta a los 19 años, era una dulce, agraciada, jovial y buena: hija de don Cornelio Urbina activo y honorable empresario de panadería de origen cubano que hace 17 años se radicó en esa ciudad, logrando formar en ese tiempo un capital considerable, gracias a su dedicación y constancia. Hace precisamente 7 meses justos que Ana Lucía, con el consentimiento de sus padres contrajo matrimonio con el joven don Ramón

Fernández Rodríguez, hoy el victima-  
rio, de 27 años, hijo del honorable ca-  
ballero don Francisco E. Fernández,  
Agente Fiscal de esta provincia y je-  
fe de un hogar en donde han resplan-  
decido siempre todas las virtudes.

Nota: El joven Ramón Fernández es  
el mismo que para las Fiestas Cívicas  
pasadas trajo el carrusel de los caba-  
litos. Para ambas familias vayan nues-  
tras muestras de pesar.

(Viene de la 1ª plana)  
trería 100 varas al Este de la casa Ko-  
pper y Co. ya lo saben sus clientes.

—De S. José vino don Isaac Barahona.

—De Alajuela Doña Clara Suárez.  
—A San Ramón fué el doctor Rodríguez.

—Para San Carlos partieron don A-  
belardo Rojas y familia don Efraín Se-  
rrano y Sra. y la Sra. Elena Serrano  
Para todos un feliz viaje.

—A radicarse en Alajuela se fué don  
Juan Morera y familia.

—Dn. Santiago Carmona, importante  
vecino de esta ciudad, trabaja activa-  
mente por llevar a cabo la obra del  
tranvía, e instalar oficinas telefóni-  
cas, en todos los distritos de este can-  
tón, todo por accionistas. Dada la ac-  
tividad del señor Carmona, no duda-  
mos q' dichas obras se llevarán a cabo  
muy pronto, por lo que nos anticipa-  
mos a felicitarlo calurosamente, pues  
hombres empresarios como este son los  
que hacen progresar a los pueblos.

WYLER

## De Laguna

Pronto tendrá lugar un turno para  
recoger fondos para continuar los tra-  
bajos de esta Iglesia paralizados por  
falta de recursos.

—De cuando en cuando nos dan unos  
grandes alegrones diciéndonos que ya  
viene la cañería que han ofrecido a es-  
te lugar; y va de planes: "aquí voy  
a poner el baño" en este lugar una pila  
de calicanto para el lavado" etc. y los  
planes se vuelven ceros porque la ca-  
ñería no llega. Esperamos, esperamos  
con tal que no nos quedemos espe-  
rando.

—Muy bonito había estado el tiempo  
para las personas que han estado de ve-  
raneo en esta, pero ahora hemos teni-  
do una buena tanda de viento que hace  
perder el gusto para estos lugares.

—El quince de los corrientes, fué el  
matrimonio de Jesús Cubillo con la  
Srta. Esperanza Blanco, deseamos mu-  
chas dichas al nuevo hogar.

—PERSONALES Para Puntare-  
nas en vía de paseo partieron don Je-  
naro Corrales y familia, don Heriberto  
Quirós y Sra. don Cupertino Alfaro y  
Sra. y don Salvador Corrales y familia  
para Buena Vista, la Srta. Sara Villa-  
lobos y doña Justina de Lobo; de paseo  
en esta se encuentra la familia de don  
Juan Bautista Chaves. Para Grecia des-  
pués de una corta temporada en esta,  
partió la Srta. Adela Zamora.

—Están efectuarse los matrimonios  
siguientes: M. R. con V. V., R. C. con  
S. V., L. V. con M. L. B., J. A. con  
L. H., M. R. con H. C., y F. V. con P.  
C.

CORRESPONSAL

Laguna, febrero de 1914.

## De Atenas

LIRIOS ENFERMOS para los  
hermanitos Tamayo  
con cariño.

*Cada momento del dolor pasado  
Es un puñal en la memoria hundido.  
Cada ser de este mundo ido  
Es una vida que ha terminado.*

Mi alma cariñosa y llena de senti-  
miento profundo implora al cielo al-  
gún lenitivo, para los hermanitos Ta-  
mayo en la dura prueba que les aflige.  
La orfandad los colma hoy de tortu-  
ras tantas, que al solo contemplarles  
inspiran compasión y tristeza. Ase-  
méjense mis amigos a unos «Lirios En-  
fermos» en medio del jardín de la vida.  
Y doblegando su tallo indolente por la  
tristeza, parecen llamar a almas cari-  
ñosas que, cual un bálsamo, hagan  
menos intenso el dolor tan profundo  
de la abuelita muerta. ¡Triste fin! ¿Pe-  
ro a qué oponerse? Es ley inexorable;  
y el viento de la vida presurero arreba-  
ta a los seres más queridos, dejando  
tristes e inconsolables huérfanos.

Ya los he visto entrar al Campo San-  
to tras algo perdido; y elevando sus  
manos al cielo, imploran a la Providen-  
cia el eterno descanso de la abuelita  
muerta.

Las sombras de la noche invaden el  
Campo Santo, y el ruiseñor con sus  
gorgeos entona la tranquilidad noctur-  
na, mientras que los hermanitos dejan  
aquel recinto, llevando el alma en frag-  
mentos por el dolor.

Yo deposito con el cariño más tier-  
no, sobre la tumba de la inolvidable  
matrona mi corona de sentimientos; y  
a ellos mi corazón envío, para consue-  
lo de sus días.

LALO S. CABEZAS

Atenas, febrero de 1914.

## INFORMACION

—El 25 del corriente, o sea el  
próximo miércoles, es de ceniza.

—El martes es luna nueva.

—Anoche deben haber contraído  
matrimonio en la ciudad de Santo  
Domingo de Heredia la señorita Ti-  
na Valerio con el joven don Abraham  
Acosta. Que sean muy felices en el  
hogar que fundaron son nuestros  
deseos.

—En San José contraerán próxi-  
mamente matrimonio la señorita  
Carmen Fernández con el señor  
don José Gurrero. Muchas dichas  
les deseamos.

—De Naranjo vino de paseo el  
Dr. Acosta, acompañado de don  
Luis Hine, quien está de tempora-  
da veraniega en una finca en San  
Jerónimo.

—Del mismo lugar estuvo aquí  
don Alberto Vargas.

—De paseo vino el joven ramonen-  
se don Gustavo Hidalgo, después  
de doce años de ausencia, durante  
los cuales el señor Hidalgo ha esta-  
do en Panamá. El viernes siguió pa-  
ra Puntarenas con el fin de tomar  
el vapor para California. Buen via-  
je le deseamos.

—Don Florentino Lobo y familia

## W. STEINVORTH & H.º ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Ramón precios eco-  
nómicos, pronta y eficaz ejecución en sus pedidos y gran eco-  
nomía en los fletes de Ferrocarril.

e. 18

GRAN FÁBRICA DE AGUAS GASEOSAS  
Y SIROPES

**LIMONADA**

WALTER ACOSTA  
SAN RAMÓN

partieron para villa Quesada, del  
cantón de San Carlos, a donde el  
señor Lobo va a hacerse cargo de  
la dirección de la escuela con recar-  
go del cargo de auxiliar de la Ins-  
pección Escolar en ese cantón. No  
dudamos que la ayuda del señor  
Lobo será de mucha eficacia para  
los maestros de tan lejanas escue-  
las.

—De Puntarenas vino el Dr. Fa-  
llas, a ver a su hermano don Vitalia-  
no que ha estado bastante enfermo.  
Don Vitaliano ha sido trasladado a  
San José, en donde sera al Dr. más  
fácil atenderlo. Que pronto recupe-  
re su salud.

—El Presb<sup>o</sup> Gómez, cura de la  
vecina Palmares, regresó en esta  
semana a ese pueblo, muy restable-  
cido de la enfermedad que durante  
tantos días lo tuvo en cama. Que a-  
cabe de convalecer es nuestro de-  
seo.

—El viernes hubo en la Parroquia  
de esta ciudad una misa de fin de a-  
ño por el eterno descanso de la que  
fué doña Amel a Jenkins v. de Sagot.  
Circuló una invitación de sus deu-  
dos.

—El Jueves 26 de este mes debe  
abrirse la matrícula en todas las es-  
cuelas de este Circuito, para em-  
pezar las clases formalmente el lu-  
nes 2 de marzo próximo.

—Ayer llegaron a esta ciudad  
don Roberto Brenes Mesen y don  
Joaquín García Monge. Tenemos  
entendido que el señor Brenes Me-  
sen, Ministro de Instrucción Públi-  
ca, dará a los maestros algunas con-  
ferencias sobre enseñanza. Mañana  
a las 9 a.m. será la primera en la  
escuela Elemental. Saludamos a-  
tentamente a los señores Brenes y  
García, y les deseamos una grata  
permanencia en esta ciudad.

—En otro lugar de este periódico  
verán nuestros lectores un progra-  
ma de los festejos con que nuestros  
amigos los Naranjeños celebrarán  
hoy y mañana el centenario del na-  
talicio del expresidente de Costa Ri-  
ca don Juan Rafael Moar, y la inan-

guración de su Palacio Municipal.  
Que resulte muy lucida y animada  
tan simpática fiesta deseamos.

—Acusamos recibo de las últimas  
obras del escritor guatemalteco don  
Rafael Arévalo Méndez, que leere-  
mos con gusto.

## De Policía

—Se dieron en depósito una ye-  
gua blanca, salpicada, con un fierro  
confuso en la paleta izquierda y se  
mejante a un 3, de regular tamaño  
y como de 10 años de edad.

—Un caballo moro, salpicado, de  
regular tamaño, con un fierro en la  
paleta izquierda semejante a una R  
mayúscula, y como de 8 años de e-  
dad.

Sacaron en remate ayer:  
1 puesto taquilla en Santiago.  
¢ 20,00 Guillermo Hidalgo  
1 puesto taquilla en San Rafael.  
¢ 20,00 Luisa v. de Fernández  
1 puesto licores ext. San Rafael.  
¢ 18,50 Rigoberto Mora

## AVISO

A MI NUMEROSA CLIENTE-  
LA Y AL PÚBLICO EN GENE-  
RAL, QUE HE VENDIDO MI ES-  
TABLECIMIENTO DE COMER-  
CIO QUE TENÍA EN EL MER-  
CADO DE ESTA CIUDAD, AL  
SEÑOR JULIÁN JIMÉNEZ RO-  
JAS.

San Ramón, feb. de 1914.

**Víctor M. Hidalgo**

Imp. ACOSTA, San Ramón, 1036